
                                令和６年１月 1５日 

保護者の皆様  
                          奈良市立都跡こども園長 

 

保護者アンケートについて（集計結果） 
 

 日頃より、園教育・保育推進へのご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございます。 

さて、12月には園教育についてのアンケートにご協力いただきありがとうございました。3・4・5歳児を合わ

せた全学年の集計結果を報告させていただきます。皆様の評価と都跡中学校区運営協議会、学校評議員会でのご

意見も合わせて、今後の園教育・保育に活かしていきたいと思います。 

 
(アンケート回収率 ３歳児 95％  ４歳児 92％  ５歳児 94％  全体 93％ ) 

 

   

  

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

1子どもは、園での遊びや活動を楽しみに登園している。 
 

2園は、やさしさや思いやりのある仲間づくりをしている。 
 

A              B  C  D 

12 園は、子育てに関する情報（食育だより、家庭教育月間目標、奈良市や地域か
らの講座やイベントの案内等）を手紙の配布やコドモン・掲示で知らせ、家庭や
地域と連携して子育てをしようとしている。 

14 園は、子育てについての情報提供をし、家庭や地域と連携して子育てしようと
している 

14 園は、子どものことで気軽に相談できるような雰囲気や体制がある。 

13 園は、小中学校や地域と連携し、絵本の読み聞かせ・栽培活動・園外保育の付
き添い等を通して、子どもが地域の方と親しみ、豊かな心を育む取組を行って
いる。 

 

11 個人・学級懇談会や学年・学級だより、園だよりや園長だより、ホームページ等
を通して、園の様子や教育方針がよくわかる。 

10 園は、給食、栽培活動を通して望ましい食習慣を図り、食べることの楽しさや感
謝の気持ちが持てるようにしている。 

 

9 幼児期の育ちに重要な“遊び”において、園は、子どもが“したい”と思ったことに
取り組み、考えたり、試したりできるような環境づくりや援助をしている。 

8 園は、様々な行事(運動遊び参観、遠足、園外保育、やきいもパーティー、作品
展等)を工夫して実施し、子どもは楽しく参加できた。 

裏面もご覧ください⇒ 

7園は、安全に対する指導や配慮が適切に行われている。 
（用具の使い方・交通安全・避難訓練等） 

6 園では感染症予防を含む健康管理や生活習慣(うがい、手洗い、身の回りの始
末、片付け等)に関する指導がなされている。 

 

5園では、園生活のきまりを守る取り組みや指導がなされている。 
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4クラスの保育者は、子どもを理解しようと努めている。 
 

3園の職員は、一人一人に寄り添い、温かくかかわっている。 
 



【ホームページ・ならサポートネット・コドモンについて】 

項目

番号 

内    容 評     価 

15 園のホームページをどの程度ご覧になりますか 随 時 

(16％） 

週１回 

(11％） 

月１回 

(45％） 

全く見ない 

（28％） 

16 なら子どもサポートネットについてお聞きします。 登録していて、メー
ルをすぐに確認でき
る 

（94％） 

登録しているが、メー
ルを確認できない 

（4％） 

登録していない 

（2％） 

17 コドモンについてお聞きします。お知らせや園だより、給

食メニュー等を配信していますが、利用していますか。 

利用している 

(92％) 

利用していない 

(8％) 

18 コドモンでの配信は利用しやすいですか。 利用しやすい 

(94％) 

利用しにくい 

(6％) 

【一時預かり保育について】 

(1号認定の方のみ) 

19 一時預かり保育を利用していますか している 

(69％) 

していない 

(31％) 

20 一時預かりを利用している方にお聞きします

一時預かり保育に満足していますか 

満足している 

(97％) 

満足していない 

(3％) 

21 一時預かりを利用している方にお聞きします

どのような理由で利用されていますか 

就 労 

(31％） 

通 院 

(8％） 

介 護 

(1％） 

育児負担軽減 

（34％） 

その他

（26％） 

(２号認定の方のみ) 

22 現在の預かり保育に満足をされていますか 満足している 

(98％) 

満足していない 

(2％) 

 
 
 
【一年間を通して】 

・行事一つ一つ工夫されており、子どもの成長や楽しんでいる姿をみることができとても良いと思う。学年、クラスは分

かれていますが、園が一つなのをすごく感じる。 

・友達や先生が大好きで毎日、明日への期待をもって生き生きと生活をしている姿に、成長を感じる。 

・一人一人をよく理解して見てくれており、懇談や降園時などで何か相談したあとは、きちんと対応してくださってい

て、安心して子どもを通わせられる。 

・友達とのかかわりや生活面ではトイレや手洗いなど、この１年を通してできることが増えた。 

・お片付けや着替えを率先してするようになり、友達の名前もたくさん家で言ってくれる。 

・コロナ禍を経てたくさん行事があり、充実感で溢れているが、保護者も参加できる行事があると嬉しい。 

・園生活を通して四季を感じながら子ども達もいろいろ学び、目で見たり体験したりできる環境でのびのびと園生活を

送ることができ、とても感謝している。 

・日々の友達とのやり取りをいつも帰宅時に話してくれるので、いきいきと園生活を楽しめていることが伝わってくる。 

・食育に力を入れてくださっているので、季節の野菜や植物のお世話など、子どもにとって学びが多いと思う。都跡で学

んだことや、興味を持ったこと、これからも活かせるように、毎日を大切に園生活を過ごしてほしい。 

・いつも思い切り遊べ、遊びを楽しめる環境を整え、子ども達の感性を大切に保育してくださっている 

・園庭でダイナミックに遊べる夏は子どもにとってかけがえのない思い出になっている。子ども達が考えだしていくス

タイルが素敵だと思う。 

・日々いろいろな物や新しい事に触れて、学びが多いなと子どもを見ていて感じる。好きなことややりたいことを見つけ

られるきっかけになったりしていることも多々あるので、感謝している。 

・園の方針、遊びを通して学ぶことがすごく大切にされていること、それがいかに大切かをすごく感じます。１年を通し、

子ども達が歌や、遊び、行事を通して季節を感じることにも工夫されていると思う。 

・元々、野菜を食べなかったけど、自分で育てたものを食べることが楽しいみたいで、そこから野菜を食べてくれるよう

になった。 

たくさんの貴重なご意見をお寄せいただき、ありがとうございました。抜粋して掲載させていただきます。 



・季節の行事の話をしてくださるので、「明日◯◯する日」など、帰ってきてから得意げに教えてくれる。 

・コドモンでの報告や、個々への何かあった時の報告や出来事において、すごく迅速に対応していただいているので、こ

ちらは安心して預けることができ、助かる。 

・一人一人の特性をよく見て対応してくださり、時には子どもと担任の先生とでじっくり話す時間を持ってくださるな

ど、子どもや保護者の気持ちに寄り添ってくださっていると感じる。 

・遊びを通じて違うクラスの子とも仲良くなり、のびのびした環境で過ごしていると思う。 

・外遊びや作品展などを通して、自分の気持ちを表すだけでなく、友達と一緒に考え、つくり上げることの楽しさや喜び、

難しさなどを学ばせていただいたのではないかと思う。 

・常日頃、先生方が子ども達や保護者に温かく声をかけて下さる環境がとても安心でき、嬉しく感じる。 

・小学校就学に向けて、子どもが自分で考え行動できるようサポートしてくださっている。 

・年長になるとイベントも増え、奈良の文化に触れる機会も多く、子どもの興味や関心にプラスになっている。 
 
※登園時間が８:４０ですが、先生方が職員室から出てこられるのがいつも８:５０前くらいで、多くの方が教室前で待ち   

ぼうけになっている現状に疑問を感じる。 

※コドモンなどでもいいので、カラーの写真をたくさん見て、どんな様子で日々遊んだり学んだりしているか見たい。ま

た、動画でも様子を見たい。 

※保育参観ですが、園の様子を見れる機会なので製作や歌、先生や友達とのやりとりが分かるような設定保育の様子をも   

う少し見てみたい。 

※配膳や片付けを含め給食の様子を見学したり、一緒に食べて給食の味を知りたい。 

※子どもの園の生活を見ることができるのは良いが、参観懇談、自由参観などが多いので、もっと少なくしてほしい。ま

た、兄弟がいる場合は、近い日で別の日程で設定されているので、仕事の休みが取りにくく、同じ日にしてほしい。 

※園庭開放は、私用や学年の制限で行けない日がつづいてしまうので、そろそろ制限なしにしてほしい。 

※日中は玄関など鍵がかかっているが、早朝はいろいろなところが開いているので不審者などが入らないか、子どもが知

らないうちにいなくならないか防犯面で少し心配です。 

※コドモンは概ね満足していますが、例えば過去の「園だより」だけを見たいと思った際に、ページを繰る方法でしか探      

せないので、何らかの目当てのものを探しやすくする方法はないのかと思う。 

※降園時のコミュニケーションに偏りがあるように感じることがある。 

※運動会は３学年での体験を子どもに味わってほしかった。 

 

【なかよし広場について】 

・就労や用事の際、とても助かっている。 

・クラスのダイナミックな遊びとは違い、のんびりと自分の好きな遊びをとことんさせてもらえていると感じる。 

・学年を越えて様々な友達と交流することができるのは、子どもの視野が広がって良いなと思う。 

・教室だけではなく園庭でも保育してくださっているときもあり、ありがたく思う。 

・年下の子の面倒をみてお兄ちゃんをしていたり、逆に年上の子がすることを真似したりと、たくさんのことを学んでい

るなと思う。 

・おもちゃが充実しているので、いつも楽しく過ごしている。ラキューやブロックで作品をつくるのが好きなので、棚に

置いて残して置けるようにと、子どもの気持ちを大切にしてくださっているので嬉しい。 

・子ども達に寄り添ってくださり、明るい活気溢れる雰囲気の中で朝早くから夜遅くまで保育してくださっている先生

に感謝の気持ちでいっぱいです。 

・子ども達の「やりたい」を伸ばしてくれ、そこから「できた」という自信に繋がり、しっかり成果が出ている。 

・のびのびと好きな事をさせてもらって大満足な様子にいつも安心して預けさせてもらっている。 
 
※一人で保育して居られるので仕方ないかと思いますが、帰りのご挨拶が出来ないまま降園することがよくある。子ども

の様子も分からないままなので一言あれば嬉しい。 

 

【未就園児保育について】 

・たくさんおもちゃがあり、同い年の子達と同じ空間で遊ぶこと、色々つくることができて喜んでいる。 

・他のお母さんたちのお話も聞けるので、育児の参考になる。 

・同年代の子どもと触れ合う機会があまりないので、貴重な時間だと思う。今年度から時間も増えたので、じっくり遊べ

て子どもも慣れやすくなった。 

・みんなで決まった内容に取り組むのではなく、好きな遊びをして、過ごす時間がたくさんあるのが、いい。歌に合わせ

て、体を動かしたり、読み聞かせをしてくださるのも嬉しい。 

・普段は子どもに絵本を読むばかりで、読んでもらうことがほとんどないので、子どもと一緒に聞けて私も楽しい。 



 

＜まとめ＞ 

  今年度はコロナ禍の制約もようやく解けました。しかし、一度にコロナ禍前に戻すのではなく、改めて、子ども
達にとって何が必要なのかを見直しながら、教育・保育を進めてきました。 

コロナ禍で実施した分散での集会は、その学年に応じた内容をじっくりと取り組むことができたという良さがあ
りました。そのことも活かすと共に、異年齢で触れ合う良さを考え、全体での実施も行ってきました。また、運動
遊び参観等の行事では、土曜開催と人数制限をなくす等、大勢の方に子ども達の成長の様子を、ご覧いただく機会
を持つことも大事にして、実施してきました。 

保護者の皆様には、園の方針に、いつも多大なるご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。 

子ども達一人一人の健やかな成長を願い、できることを考え取り組んでおりますが、十分でない点も多々あるか
と思います。昨年より、コドモンにて園評価アンケートを実施しております。お忙しい中、ご協力くださり、全て
の項目や記述においても高評価をいただき嬉しく思っております。同時に、貴重なご意見も聞かせていただくこと
ができ、様々な視点から園運営を見直す機会となっております。 

 
◆記述式でのご意見にお答えさせていただきます。 
 
〇参観の在り方について  

 ・コロナ禍で、参観を十分にできなかった点を改善し、回数や内容につきましても自由選択活動と共通経験活動の
バランスを考慮し、今年度も実施してきました。しかし、就労や在園の兄弟がおられる保護者の皆様の負担をさ
らに軽減し回数や方法等を見直すこと、内容につきましても、いろいろな姿を参観していただけるように考えた
いと思います。 

そして同時に、各種たよりや懇談会、掲示、ホームページ等の活用で子ども達の姿を知らせ、より子ども達の様
子、園の取組等を、皆様にご理解していただけるように発信の仕方を工夫し、今後も努力していきたいと思いま
す。 

 ・運動遊び参観につきましては、学年毎なのでゆったりとみることができたという意見もいただく反面、コロナ禍
前のように全体での実施に、期待の声もあります。学年実施の場合も、取り組む過程では、異年齢児が互いの演
技や競技を見て、子ども達が学ぶ経験は大切にしてきました。来年度は、どのような形が、子どもにとって望ま
しいのかを検討したいと思います。 

 ・給食参観や保護者の試食会につきましては、検討したいと考えています。 

 
〇登園時間について 
 ・1号認定児の方は8時40分から50分に登園することとなっています。職員は8時30分から朝礼を行い、子ど

も達の当日の出欠確認や給食のアレルギー確認、保育内容の確認等を行い、そして8時40分には保育室へ向か
うようにしています。しかしながら、職員が保育室へ行く時間が遅くなることがあり、子ども達や保護者に待っ
ていただくことになり大変ご迷惑をかけております。申し訳ありません。今後、時間を守り、子ども達を迎えら
れるように努力したいと思っています。 

 
〇コドモン活用について 
 ・たより等を載せる際に、写真をカラーにして取組の様子をよりわかっていただくことも考えています。また、過

去のたより等、ページを繰るのではなく、目当てのものを簡単に探せる方法については、できるか否かを検討し
ています。奈良市よりの通達を受け、令和3年６月より、保護者の方とより連絡を迅速に伝える手段としてコド
モンを導入させていただいております。保護者の利便性向上、保育業務の効率化を目的として、今後もできるこ
とを考え進めていきたいと思います。 
尚、園だよりは、ホームページにも載せておりますので、ご活用ください。 

 
〇安全面について 
 ・玄関の鍵は、日中は施錠しておりますが、早朝や2時以降は送迎の時間差があり、出入りがあるため、常時、施

錠していくことに難しさがあります。しかしながら、安心安全に園生活を過ごすためにも、さらに安全対策を強
化できるように考えていきたいと思っております。 

 
〇その他 
 ・どの職員も一人一人に寄り添うことを心がけておりますが、十分に行き届いていないこともあるかと思います。

降園時のコミュニケーションにつきましても、公平な姿勢で保護者の皆様に子ども達の様子を伝えることを心が
け、そして職員みんなで子ども達を見守ることを大切にしていきたいと思います。 

 

※全てにお答えできていませんが、皆様お一人お一人の貴重なご意見をもとに課題や改善点等、 

次年度に向けて検討していきたいと思います。今後も、子ども達の成長を喜び合えるように一層、保護者や
地域の皆様との連携を密にし、子どもを真ん中に据えて教育・保育内容の充実を目指してまいりたいと思い
ます。気になることやご心配なこと等がありましたら 

いつでも遠慮なく、気軽にどの職員でもお尋ねください。 

 

 

    

 


